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中国科创板为什么市盈率那么高

和尚认为：科创板的市盈率不用去那么在意，在实战操作过程中，个人觉得实际参
考意义并不是很大。

首先，科创板是注册制，这与国外大多主流股票市场的IPO机制是相似的。什么是
注册发行机制？说通俗点就是只要市场价格被投资者接受，股票上市发行就可以成
功，这就是注册制机制。

因此，注册制下的IPO股票，科创板规定亏损公司也可以直接上市IPO。如果以市
盈率去衡量，这类股票的市盈率为负值，大家又该如何去评估了？按常规逻辑，一
个连市盈率都为负的公司，应当没有参与交易的价值啊，是吧？

其次，市盈率是用来评估股市的估值大小，按和尚的认知，这种评估方法大多用在
分析研究报告上，也可以说是理论上如此。

按常规逻辑去理解股市，比如说市盈率，很多时候是解释不通的；或者说市盈率高
，只是现阶段股价在透支未来公司的成长业绩。可是科创公司未来的成长业绩，又
往往充满不确定性，预期反映是股市波动的一大驱动因素，这国内外股市都如此。

最后，科创板市盈率高，说明当前股价确实高，公司业绩还跟不上市场预期。但是
，并不能判定科创板股价存在较大泡沫，因为你无法确定科创企业未来业绩的确切
数据。建立在假设上的估值体系，依然存在其合理的模型沙盘，这也是符合股市炒
的是预期的逻辑。

-谢谢阅读-

最近股市大跌是怎么了

不知道题主说的“今天”，跟我指的今天是不是同一天。

不过最近A股确实跌的挺惨的，哦不~不光是A股，全球的股市都跌得挺惨的。

我们先看下A股最近的走势图：

哈哈哈哈，这当然是笔者画的，不过确实跌的很厉害。为什么跌的这么厉害呢？

在笔者看来有几个重要因素：
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1、前期涨幅太猛了，1月份就差不多是一直涨的，是以银行板块跟蓝筹股为核心
拉的大盘，虽然中小板块个股压根就没涨，但是癌股特色大家也应该清楚呀，一向
都是跟涨不跟跌。

2、美股大跌，美股则是作为全球风向标存在，美股昨天跌了将近2000个点，这还
了得。自然，欧洲股市、亚洲股市都得跟风了，我们看一下，其他股市的情况，大
家亏掉了钱或许就不会那么难过了。。

看到没，没有一个地方的股市是红的!!!没有一个啊！！

3、1998年货币通缩、2008年金融危机，是不是10年一个周期，金融行业要全面
溃败了？这个难说，但是概率比较小，金融风险虽然也有周期性，但是不会是简单
的10年一周期这么简单。

4、在股市大跌的时候，今天央行突然通过微博释放消息，近期，除普惠金融定向
降准释放长期流动性约4500亿元，临时准备金动用安排（CRA）累计释放临时流动
性近2万亿元，其实是想告诉大家虽然近期暂停了逆回购等资金投放操作，但目前
市场上的钱是充裕的，所以股市大跌不能归因于资金面紧张。

对于股市行情的分析，我从来不会人云亦云，2018年的股市我仍然坚持既不乐观
也不悲观的态度，我一直认为2018年的股市整体会在3000点－3800点范围内波动
，现在股市虽然大跌，但这个观点仍然坚持不变，就像1月份上涨到3587点，我比
较谨慎一样。

（-东南偏北）

市盈率在股市有什么作用

评论员门宁：

市盈率最大的作用，是可以直观反映股票的估值水平，让投资者有一个初步的了解
。市盈率的计算公式是总市值除以归母净利，市盈率倍数可以看作当前利润水平下
，上市公司挣出市值这么多的利润需要的年限。一般来说，市盈率越低，代表个股
的估值越低。

常用的市盈率有三种，第一种是静态市盈率，指当前总市值与上一个会计年度归母
净利的比值，可以看到按照上年度经营情况，目前公司的估值是否合理。第二种是
TTM市盈率，是市值与最近四个会计季度的归母净利的比值，与静态市盈率相比，
TTM市盈率更接近公司的现实状况，更具有实效性。第三种是预期市盈率，预估未
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来的某年的盈利，以此来计算市盈率，这种市盈率比TTM市盈率更具有前瞻性，但
缺点是预估的利润可能不准。

使用市盈率比较个股估值时，不同行业的个股不能直接比较，合理的方式应当是与
历史水平比较或与同行业的公司比较。比较不同行业的市盈率，可以比较各行业市
盈率处于哪个历史水平上，以此判断被低估还是高估。

市盈率只是简化的估值指标，大家在分析个股时还是要回归到公司经营上。

全球股市创出历史新高，A股牛市来了吗

在全球股市拼了命似的上涨中，A股独领风骚似的跌跌不休，在众多股民翘首以盼
下脱离了欧美股市的跟涨，脱离亚洲市场的上涨，走出了众股皆涨我独跌的态势。
而在本周五又是暴利拉升，反而外围股市却是一片惨绿，这种走法，完全是把股民
搞的晕头转向。

从现在的各国股市来看，欧美市场中纳斯达克已经创了新高，美股确实很强，欧洲
股市都围绕在此轮上行中的高位震荡，就连日经走势也并不差，A股却还在3000点
下方挪腾。

本周五早盘行情还是比较悲观的，指数延续了此前的下跌，午盘在2750位置保险
，券商和银行等周期股力挽狂澜，硬是把下跌行情直接强势拉升上涨，沪指以2.05
%涨势收盘，这不免让还沉浸在下跌悲观情绪中的股民悲喜交加，这是股市的春天
要来临了吗？其实未必，涨势太快，很多中小股很懵逼，根本跟不上这种上涨。

从周五看，大机构资金净流入了40亿元，中小股涨幅小于沪指的就有2000多家，
说明中小盘根本没跟上这种节奏，硬是跟着指数反弹了点，并不乐观。而机构的资
金依然是流向了权重板块，尤其是上证50，收盘后以2.79%的涨幅排列指数首位，
真是要指数涨也快，拉着权重走，小股也折腾，不过市场缺的是资金和信心，如果
一味的玩弄权重股，势必还是见到权重上涨中小股震荡或者续跌的局面，那这种见
红就没有意义了。

从消息上看，这周五有利好推升，导致权重立刻变脸，一则就是美指跌了，这让连
日持续破了新低的人民币喘了口大气，终于扬眉吐气怒涨了一波，导致这些银行地
产股可以拉一波，加上银行理财新规的利好，机构资金在周五也流入了，沪指明显
放量了，这样有助于下周一再来一波反弹行情。这里指出，是反弹并不是见底，30
00点都上不了，市场只能是继续涨完再跌，何况基本面并没有太多变化。

A股牛市来了吗？
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谈牛市确实够让人悲伤了，就好像美股在2016年就有投行看空了，结果是牛气冲
天。A股在2016牛就说慢牛了，结果披着牛皮的熊。所以说牛市，看的是期盼亏的
金钱，个股跌起来就象滚下坡似的，很快很任性，上涨却是上山似的，很慢很艰难
。

而目前的股市与历史走势来看，确实存在估值空间，很多个股都跌到2015年牛市
的启动点了，再跌还能跌多少，除去垃圾股，好股也跌的很多，它们的价值摆在那
，这里并不具备牛市的特征，但一定是这些绩优股低价格的布局的机会，不一定要
去全部仓位进场，可以考虑分仓，做股票别想着一夜暴富，人家巴菲特年化率才20
%，有的股民就想一个月达到20%了，况且人家还是在美股这种制度健全的股市里
赚到这点利润，我们在熊市中还想着暴利就不现实了。所以现在的A股是具备价值
投资的，可以选好个股做价值投资，分仓入场。

不过这里也别期望牛市，市场信心都还没恢复，资金根本做不到长期的流入，别看
这些机构今天进的欢，后面继续拉清单，而且外围的因素还在交织着，昨天美国财
长还说了，美元强势是美国的经济强劲的结果，特没谱也很认可，也不会去干预等
话题，这说明美元还要涨，起码9月份还有加息，黄金都跌四个月了，这全球的资
本都回流美元，其它国家的市场短期能快速恢复？答案是否定的。

所以现在的股市，谈牛市还早，如果不想做价值投资的分仓，就跟着机构做做短线
行情，实在有性子的等吧，毕竟2691并不是底部，但是可以折腾一番，等到市场再
次破位迎来悲观的时候，又会像今天这样暴利拉升，就可以考虑入场了。

多谢点赞，关注后可阅读更多财经信息，有问题多留言，祝您投资顺利
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